

**17/01/2023**  
**REMISE DE MÉDAILLE**



**REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DANS L'ORDRE  
NATIONAL DU MÉRITE A MADAME ISABELLE  
BRETHOMÉ**

*Allocution de Monsieur Gérard Gavory, Préfet de la Vendée*

« Je suis particulièrement heureux de vous accueillir dans la Maison de la République afin de vous remettre l'insigne de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite. C'est aussi un plaisir d'accueillir votre famille, vos amis et toutes celles et ceux qui veulent aujourd'hui vous manifester leur reconnaissance, leur affection et je n'en doute pas, leur admiration.

A toutes et tous, en ce début d'année, je présente mes vœux les plus sincères, mes vœux de bonheur, de joie, de réussite et de prospérité et surtout de santé. C'est aussi l'occasion et on en avait perdu l'habitude, de ces moments de convivialité et l'occasion pour un grand nombre d'entre vous de participer à cette cérémonie.

C'est aussi pour moi l'occasion de retracer le parcours qui vous a valu cette belle distinction. C'est à l'âge de seize ans que votre parcours a commencé, inspiré par votre père qui vous a fait partager sa passion pour le travail bien fait et la valeur d'agrégation des compétences. Ses préceptes vont inspirer vos plus belles réussites. Vous êtes originaire du Mans et c'est dans cette ville que vous obtenez votre CAP de fleuriste avec un maître d'apprentissage qui vous a enseigné le respect, la confiance et la valeur des choses. Puis tout s'est enchaîné avec l'obtention du brevet professionnel et du brevet de maîtrise. Vous vous attachez pendant ces années de formation à associer harmonieusement, à faire partager vos émotions et à donner de la personnalité à vos compositions. C'est ce sens de la finesse, votre maîtrise et votre grande créativité qui vous portent à vous présenter à différents concours, pour arriver au sommet de votre art.

Vous avez reçu en 1995 l’oscar des jeunes fleuristes, en 1996 l’oscar européen des fleuristes et toujours en 1996, vous êtes finaliste de la coupe de France. En 1998 et en 2000, vous avez reçu la médaille d’argent. En 2007, vous êtes vainqueur de la coupe et en 2014 vous êtes en sélection du meilleur ouvrier de France et en 2015 vous êtes finaliste.

Diplômes et concours en poche, vous êtes responsable de deux boutiques à Nantes. Vous comprenez que la cohésion de groupe peut multiplier les forces et créer une dynamique collective. Votre parcours professionnel a fait de vous une professionnelle experte dans la prestigieuse école d’art floral et de décoration d’espaces de vente à Bouchemaine en tant que designer floral. Vos talents et vos expériences acquis durant toutes ces années avec un sens développé des relations humaines vous permettent ainsi de transmettre le savoir et votre passion à des jeunes avides d’apprendre les bons gestes pour devenir de bons professionnels dans le domaine floral. Vous participez également à de nombreux jurys de concours.

« La fleur au fusil », votre enthousiasme, votre appétit insatiable de diversité et votre soif de connaissances, vous guident en Corée et au Japon où vous œuvrez en qualité de formatrice pour exporter les techniques de l’art floral occidental.

En 2016, vous quittez avec votre famille, le Maine-et-Loire pour vous installer en Vendée, terre natale de votre mari, également fleuriste et qui a une grande expérience professionnelle axée sur le végétal, l’approvisionnement et le marketing, ce qui vous a permis d’avoir une vision globale du métier. Contrairement aux vieux rosiers qu’il est difficile de transplanter, vous vous adaptez parfaitement aux embruns des Sables d’Olonne en implantant votre premier magasin. L’aventure est si belle qu’elle se poursuit en famille en ouvrant un deuxième magasin tenu par votre époux, en avril 2018 avec une activité commerciale florissante et une vie familiale épanouie. Vous auriez pu tranquillement « vous reposer sur vos lauriers ». Mais il n’en a rien été et votre feu végétal a embrasé votre volonté d’atteindre un objectif, obtenir la distinction de meilleur ouvrier de France et c’est en compagnie de votre amie, Florence, avec qui vous formez un binôme uni et connecté, que vous parvenez à décrocher le titre. C’est la consécration de votre passion pour le métier d’artisan fleuriste et de votre maîtrise de l’art floral.

Ce titre représente une reconnaissance du travail accompli durant toutes ces années. Dans un monde où il faut aller très vite, on voit que le travail bien fait est primé. C’est ainsi qu’il y a à peu près un an, vous avez eu le privilège d’offrir un bouquet de fleurs à la Présidence de la République.

Dans votre métier, comme dans votre vie personnelle en qualité de mère de quatre enfants, vous avez su dire à vos enfants de ne jamais baisser les bras car c’est le seul moyen d’avancer.

Madame Brethomé, c’est la récompense d’une réussite professionnelle, d’un parcours artisanal jalonné de titres obtenus, qui justifient votre nomination dans l’Ordre National du Mérite. C’est la récompense d’une carrière au service des jeunes, pour votre qualité de formatrice. Soyez-en fière et surtout continuez à nourrir la passion qui vous vaut l’entrée dans cet ordre prestigieux ».

Retranscription du prononcé de Monsieur Le Préfet de la Vendée

○○○○○\_=====○○○○○

***Remerciements de Madame Isabelle Brethomé, récipiendaire***

Madame Brethomé a confirmé rapidement son parcours professionnel et sa motivation, remerciant Monsieur Le Préfet pour la justesse de ses propos et l'honneur qui lui est fait ce 17 janvier en Préfecture.

Elle a toujours suivi la même voie, a beaucoup appris de ses différents maîtres de stage et estime qu'on apprend toujours de ceux qui nous entourent. Elle a voulu découvrir le métier à 100 % et tous les aspects de la filière végétale.

Elle indique que ce qu'elle souhaite, c'est continuer à défendre son métier et à le promouvoir auprès des jeunes et des écoles. Elle est fière de faire partie de la famille des artisans.

Elle remercie pour son entrée dans la famille des membres de l'ONM.

Michel Montalétang